

# KAREN ARMSTRONG

*Britische Religionswissenschaftlerin und Autorin*



Karen Armstrong ist britische Autorin, renommierte Religionswissenschaftlerin und ehemalige Ordensschwester der römisch-katholischen Kirche. Ihre Arbeit konzentriert sich auf die Gemeinsamkeiten der großen Religionen. Sie stellt deren Rolle in der modernen Welt auf provozierende, originelle und allumfassende Weise dar.

Karen Armstrong ist sich nicht nur über die scharfen Unterschiede zwischen den großen Weltreligionen im Klaren, sondern lenkt unsere Aufmerksamkeit auch meisterhaft auf die tief verwurzelten Ähnlichkeiten.

Armstrong war römisch-katholische Ordensschwester und lehrte am prestigeträchtigen Londoner Rabbinerseminar Leo Baeck College. Daneben hat sie den internationalen Bestseller „A History of God“ (Geschichte des Glaubens) verfasst und spielte eine Schlüsselrolle in der beliebten Reihe von Bill Moyer zum Thema Religion, die auf dem US-amerikanischen Sender PBS ausgestrahlt wurde. Sie ist außerdem Verfasserin der Werke „Jerusalem – die Heilige Stadt“, „The Gospel According to Woman“, „Holy War“, „Muhammad. Religionsstifter und Staatsmann“, „Im Kampf für Gott: Fundamentalismus in Christentum, Judentum und Islam“.

In ihrem neuen Buch „The Great Transformation: The Beginning of Our Religious Traditions“ (Die Achsenzeit. Vom Ursprung der Weltreligionen) wendet sich Karen Armstrong dem 9. Jahrhundert vor Christus zu, um den Ursprüngen der vier großen spirituellen Traditionen auf den Grund zu gehen: Konfuzianismus und Taoismus in China, Hinduismus und Buddhismus in Indien, Monotheismus in Israel und philosophischer Rationalismus in Griechenland. Die Weisen aus dieser „Achsenzeit“, wie sie Karen Armstrong nennt, inspirierten die philosophischen Traditionen und haben die Menschheit bis heute bereichert.

## VORTRAGSTHEMA

» **Die Schlacht um Gott:  
Fundamentalismus in Judentum, Islam und Christentum**

*Expert on Role of Religion in Modern World*

*Karen Armstrong is a British author and renowned religious scholar known for her books on comparative religion. Armstrong is a former Roman Catholic religious sister. Her work focuses on commonalities of the major religions, such as the importance of compassion and the Golden Rule.*

*Karen Armstrong is the most provocative, original, and inclusive thinker on the role of religion in the modern world. She both understands the acute differences between the world's great religions and expertly calls our attention to their profound similarities. A former Roman Catholic nun and instructor at London's prestigious Leo Baeck College for the Training of Rabbis, she is the author of the international bestseller "The History of God" and played a key role in Bill Moyer's popular PBS series on religion. She is also the author of "Jerusalem", "The Gospel According to Woman", "Holy War", "Muhammad", "The Battle for God: Fundamentalism in Judaism, Christianity, and Islam: A Short History".*

*In her new book, "The Great Transformation: The Beginning of Our Religious Traditions", Armstrong returns to the ninth century BC to examine the roots of the world's four major spiritual traditions: Confucianism and Daoism in China, Hinduism and Buddhism in India, monotheism in Israel, and philosophical rationalism in Greece. The sages of this "Axial Age," as Armstrong labels it, inspired the philosophical traditions that have continued to nourish humanity to the present day.*

## SPEECH TOPIC

» **The Battle For God:  
Fundamentalism In Judaism, Islam and Christianity**